

Une projection en images de 3 minutes qui a résumé 2023 et nous voilà en 2024. Jérôme Viaud a présenté ses vœux « centraux » à la population car la cité des parfums compte 10 Hameaux donc 10 soirées de vœux. « C'est notre singularité et c'est ce qui fait notre identité particulière ».

Du passé à l'avenir...

Chaque quartier a son exigence, besoin, vœu différent. « Il nous faut relever les défis immenses de 2024 d'où les pièces de ce puzzle de Grasse qui figure sur notre carte de vœux... Être à la hauteur de cette ville, de ce territoire, de ses habitants ». Et le maire de rappeler que Théo Pourchaire a remporté le championnat du monde de Formule 2 mais aussi que le rêve olympique se poursuivra en 2030 pour les JO d'hiver. Et la flamme olympique arrivera Grasse qui sera la 1^{ère} ville traversée des Alpes-Maritimes. « C'est un honneur, une marque de confiance, une reconnaissance de nos efforts en matière de sports ». Et d'enchaîner sur le drame de 2023 avec les attentats terroristes et la mort du professeur, Dominique Bernard. Et de saluer les forces de l'ordre présentes. « Devant le terrorisme ou les émeutes intolérables de l'été dernier, la situation exige notre union avec tous les représentants de l'ordre dans ce pays. Je fais confiance à notre préfet, Hugues Moutouh, pour incarner la force de l'Etat régalien, un préfet volontariste, un préfet pas comme les autres. Il n'a pas hésité à aller sur le terrain pour démanteler, condamner les réseaux d'immigration clandestine et les trafiquants de drogue. Il a notre soutien dans son action, pour son courage et le sens de l'intérêt général qu'il déploie ». Et de conclure ce prélude : « Vous m'avez élu maire il y a 10 ans pour poursuivre le développement de Grasse »... comme une feuille de route.

Grasse, ville étudiante

Et de poursuivre : « Aujourd'hui, on se trouve à un moment décisif. En moins de 3 mois, on a inauguré une médiathèque départementale (120 000 passages), un campus étudiant qui a fait de Grasse, une ville étudiante... Tous disaient, « ce ne sera pas possible », c'est pour cela que nous l'avons fait. Avec de la volonté, opiniâtreté, engagement, on change la vie et les quartiers ». 200 étudiants en 2017, aujourd'hui, Grasse en compte plus de 1000 répartis dans 30 nouvelles formations et 14 établissements dont l'Ecole Supérieure du Parfum, l'ISIPCA de Versailles, et la célèbre école d'ingénieurs ECAM-EPMI. La réhabilitation du centre historique a créé un environnement favorable à la vie étudiante. Les investissements privés ont été conséquents avec plus de 5 M€, pour une résidence de 77 logements étudiants dans l'ancienne prison de Grasse auxquels se sont ajoutés les 20 appartements de l'îlot Nègre, proches de la Médiathèque. « Notre patrimoine est l'une de nos priorités et participe à notre attractivité. La mise en valeur des façades et l'illumination du Palais

épiscopale, constitue un projet de vie globale dans une approche stratégique quartier par quartier, hameau par hameau avec toutes ces petites choses qui améliorent la qualité de vie ». Cela doit s'accompagner d'un essor du commerce qu'il faut encourager : « Nous allons proposer, grâce à la SPL et à la SEM foncière, près de 80 cellules commerciales...

Economies et démocratie participative

Pour effectuer ces réalisations, il a fallu aussi faire des économies. Et Jérôme Viaud d'évoquer « grand programme énergétique qui a permis de renouveler plus de 5800 luminaires que compte Grasse afin de réaliser à terme 65% d'économie. Cette opération va se poursuivre jusqu'en avril 2025 dans tous les quartiers et tous les hameaux de notre ville, et se traduira par l'installation de dispositifs plus esthétiques, plus modernes, et une baisse annuelle de 650 000€ de la facture énergétique de la commune ». Parce que la gestion d'une commune, c'est avant tout un partage de la parole, « je n'oublie pas de citer le lancement en décembre des Rencontres d'avenir de Grasse ici même, au Théâtre, pour offrir un espace de démocratie participative supplémentaire à tous les Grassois. J'ai donc considéré qu'il était plus que jamais nécessaire de donner une opportunité nouvelle aux citoyens de s'exprimer, et de débattre sur l'avenir de notre commune. Rendez-vous au dernier trimestre pour la prochaine édition de cet événement, où je vous invite à venir nombreux pour que nous continuons de co-construire ensemble la ville de demain ». Cela passe aussi par des festivités de qualité comme le 16^e Prix du Phénix, qui récompense les plus grands parfumeurs du monde entier. « Le choix des organisateurs de cette cérémonie prestigieuse de venir à Grasse après 16 années passées à Paris, constitue une formidable reconnaissance pour notre commune. Et ce n'est pas fini puisque nous lancerons en mai sur le cours Honoré Cresp le 17^e SIMPPAR, plus grand salon international des matières premières pour la parfumerie ».

Le point sur les finances et les projets

La cause ? « La sanctuarisation de 70ha pour les plantes à parfum, Grasse inscrit au Patrimoine immatériel à l'UNESCO « grâce aux efforts de Jean-Pierre Leleux ». Du coup, « LVMH, Lancôme, Robertet, Givaudan..., reviennent et développent des projets à Grasse ». Et bien que les prix de l'énergie s'enflamment, que les charges financières s'accroissent, que la crise sanitaire sévise, que le marché immobilier soit en régression, « nous n'avons pas augmenté les impôts depuis 2014... Et nous avons même désendetté la Ville de Grasse comme jamais auparavant depuis 4 ans. Nous sommes sortis du degré d'alerte. Depuis 2015, notre dette est passée de 101 M€ à près de 78 M€ au 30 décembre 2023 soit une baisse de 23%. Avec ces nouvelles marges de manœuvre, nous allons pouvoir moderniser le Centre Hospitalier de Clavary en doublant la capacité d'accueil des Urgences qui était de

22 000 personnes/an ». Il sera inauguré dans quelques mois soit 37 M€ d'investissements. En juin, c'est l'échangeur Sud de la Pénétrante, attendue depuis 1989, qui sera inauguré. « Cela va désengorger pour moitié, le carrefour des 4 Chemins ». Et puis 2024 sera aussi le démarrage du projet Martelli : « un projet ambitieux que les Grassois ont adoubé en votant pour moi dès le 1^{er} tour. On a besoin d'un fond friche : 6 M€, accompagnés par la Région, le Département, l'Etat pour que Grasse retrouve son attractivité après 4 années de recours... Cela comprendra la réhabilitation d'une emprise de 1,6 ha pour 8000m² de surfaces commerciales, 200 places de stationnement et un hôtel 4 étoiles en plein centre-ville. Au total, 90 M€ seront engagés dans le cœur de Ville en canalisant tous les dispositifs de cofinancement. Les Grassois seront associés à toutes les étapes de ce programme avec un début des travaux en mars prochain ».

La piscine Altitude 500

En 2024, « on va optimiser un certain nombre de sujets, l'eau qui sera la plus sûre et la meilleure, jamais captée ». Pour rester dans l'aquatique, la piscine Altitude 500 sera requalifiée et inaugurée en 2026. « On ne pourra pas conserver 2 piscines, l'Argès fermera ses portes quand le nouveau parc aquatique Altitude 500 sera opérationnel ». Cet été, le Tennis au Sud de la ville sera requalifié. Avec le Département, 4 terrains de Padel seront construits et couverts avec des panneaux photovoltaïques sur le toit. « Tous ces efforts et investissements n'auraient pas été possibles sans l'aide jamais démentie du Département et de son président Charles Ange Ginésy (excusé) ». Mais le maire a tenu aussi à associer la Région Sud en saluant le travail effectué par le représentant du Pays de Grasse, Jean-Marc Délia. Et de ne pas oublier l'Etat dont « on a besoin plus qu'ailleurs pour accompagner nos projets... Sans cette conjugaison d'aides, rien ne serait possible. Pour se réapproprier notre identité, notre cœur de ville. Ensemble continuons à créer avec enthousiasme pour faire émerger une année d'espérance pour Grasse et les Grassois ».

Pascal Gaymard

Présents : Hugues Moutouh, Préfet des Alpes-Maritimes, Dominique Estrosi Sassone, Philippe Tabarot, Sénateurs, Jean-Claude Geney, Sous-Préfet de Grasse, Jean-Pierre Leleux, maire Honoraire de la Ville de Grasse, Jean-Marc Délia, Françoise Bruneteau, Conseillers Régionaux, Michèle Ollivier, Conseillère Départementale, tous les maires du Pays de Grasse, l'équipe municipale...

Partager :

- [Twitter](#)
- [Facebook](#)
- [LinkedIn](#)

Prénom ou nom complet

Email

En continuant, vous acceptez la politique de confidentialité